

Santander, 8 rs. trimestre. 21
 Provincias, 3 meses... 22
 Ultramar, 6 meses... 104
 Extranjero, 6 meses... 104
 Números sueltos, 2 cuartos.

LA VOZ MONTAÑESA

San Francisco, 30, principal
 Se admiten anuncios y comunicados a precios convencionales.
 La correspondencia dirijase al Director.

Diario político, de noticias y comercial.

TERCERA ÉPOCA.—AÑO VII.

Santander.—Viernes 4 de Julio de 1879.

NÚM. 1418

CONTINÚA EL DESÓRDEN.

El incidente parlamentario provocado por el Sr. Romero Robledo con el exclusivo objeto de censurar la conducta que ha seguido el ministro de la Gobernacion Sr. Silvela, por las reformas que ha introducido en diversos ramos de la administracion, ha puesto de manifiesto la profunda division que existe entre los conservadores liberales.

Personas de las más caracterizadas de dicho partido, no ocultan su opinion de que es ya de todo punto imposible conseguir una amistosa inteligencia entre los diversos bandos en que están divididos los conservadores.

En prueba de que en más elevadas regiones existe la misma opinion, vamos a transcribir uno de los párrafos de la carta de nuestro corresponsal que trata de este asunto:

«Las disidencias que reinan en el seno de la mayoría se acentúan sobremanera, hasta el punto de que los prohombres del partido conservador liberal desearían de la reconciliación que desde hace tiempo se viene intentando sin resultados satisfactorios.

El ministerio no oculta por el momento las dificultades que le suscitan sus titulados amigos y correligionarios.

Hoy el presidente del Consejo de ministros ha tenido una entrevista con el Sr. D. Antonio Cánovas del Castillo y en ella, según testimonio de persona competente, el Sr. Martínez Campos repitió a su antecesor, lo que le ha dicho en otras ocasiones, esto es, que al encargarse de la formacion del ministerio que preside, contra toda su voluntad, por las razones que últimamente comunicó a V., le ofreció (el Sr. Cánovas) que él y todo el partido conservador le apoyarian incondicionalmente y que por esto se decidió a echar sobre sus hombros tan pesada carga, por cuya razon no quiso remover el personal de la administracion del Estado, é hizo las elecciones generales con los propios elementos que dejaron al resignar sus poderes en manos del soberano.

Que esta viendo con hondo disgusto que aquellos ofrecimientos no solamente no se han cumplido ni se cumplen, sino que, por el contrario, se le hostiliza por los que le ofrecieron su incondicional apoyo siempre que se les presenta ocasion, hasta el punto de declaraba francamente que tenía más á ciertas agrupaciones de los bancos de la derecha que á todas las minorías reunidas, y, por tanto, estaba resuelto á retirarse á su casa antes que consentir por un día más la conducta que siguen las fracciones aludidas.

Recalcando que se retiraba, no por temor á las oposiciones, no; sino porque, en su concepto, es imposible gobernar con una mayoría tan perturbada como la de las presentes Cortes, y que su decision era irrevocable.

El Sr. Cánovas dice que protestó una y dos veces de su firme adhesion al ministerio, á quien él y todos sus amigos le apoyarian incondicionalmente como ofreció, y que de esto sería prueba irrecusable muy brevemente; pero que no podía asegurar que los húsares de Antequera siguieran su ejemplo, á pesar de que, para conseguirlo, haria cuanto humanamente le sea posible, si bien no tenía gran confianza en el carácter especial que distingue al Sr. Romero Robledo, que, como hombre impetionable, nada puede fiarse de él.

Aconsejó el Sr. Cánovas al Sr. Martínez Campos á que siguiera en su puesto, añadiendo que muy pronto verá en la Cámara lo que está resuelto á hacer por el gobierno.

Por lo visto el general quedó satisfecho con las protestas del Sr. Cánovas, puesto que continúa al frente del ministerio.

La opinion que tiene formada el ex-presidente del Consejo, del jefe de los húsares, es bien poco lisonjera para este, y como, por lo visto, de lo que se trata ya es de inutilizarle, mucho riesgo corre el Sr. Romero Robledo de quedarse solo y convertirse en el blanco de todos los epigramas de los ministeriales.

La lucha, por lo que se ve, está empeñadísima en el seno de la mayoría y, por satisfactorio que sea el resultado para el gobierno, quedará muy quebrantado el edificio de la concion, por más que se tratara de sostener á fuerza de puntales.

Por otra parte, pendiente cual se ve la vida parlamentaria del gobierno del apoyo del Sr. Cánovas, tendrá que vivir supeditado á la voluntad de este, y parecemos excusado manifestar si tuvo razon de ser la última crisis cuando continúa dirigiendo los destinos del país el jefe del anterior gabinete.

No puede ser, por tanto, más anómala la situacion del gobierno, ni tampoco más apasio-

nada la division entre los conservadores: ¿y habrá todavía quienes los consideren partidarios del orden y amantes de la prosperidad de la patria?

Posible es, porque todo lo absurdo está siendo hoy objeto de preferente aceptacion entre dichos elementos.

Ellos políticos.

Segun nos dice nuestro corresponsal, en vista de verídicos informes, parece que por ahora no hay nada acordado respecto al casamiento del rey, de que tanto se habla, y que todo cuanto se ha dicho acerca de la eleccion de cierta princesa, carece de exactitud.

Quedamos enierados y á otra cosa.

El periódico satírico de Madrid *La Filoxera* abrió una suscripcion en favor de la familia del artillero que murió á consecuencia de la voladura de un armon, en la puerta del Sol.

700 reales de la redaccion é imprenta de nuestro colega satírico, 160 de la redaccion de *El Liberal* y 2 de un cabo, es todo el importe de la recaudacion obtenida hasta la fecha.

Pero peor ha sido la suscripcion iniciada por *La Epoca*. Tan peor que no ha habido quien haya dado un maravedí. No extrañamos este resultado. Los madrileños tienen ahora una gran obligacion á que atender con las corridas de toros.

Niega *El Diario Español*, contra lo dicho por las oposiciones, que existan enemistades entre los señores Silvela y Romero Robledo, y luego, hablando de lo que con estas noticias se proponen los adversarios de la situacion en su concepto; dice lo siguiente:

«Creemos y confiamos en que no lo conseguirán, porque tanto el señor Romero como el señor Silvela, tienen suficiente prudencia y penetracion política para comprender que no les conviene hacer el juego de las oposiciones dándoles el placer de ser testigos de sus pequeñas disidencias que sacrificarán en aras del bien comun y de la union de su partido.»

Póngase *El Diario Español* de acuerdo consigo mismo, porque una parte dice que no hay disidencias, y por otra aconseja á los disidentes que las sacrifiquen en aras del bien comun.

Si rejas ¿para qué votos?
 Si votos ¿para qué rejas?

El Sr. Romero Robledo declaró en la sesion del martes que no deseaba ser ministro de la Gobernacion y que lo juraba ante Dios y ante los hombres.

No lo jure usted, no. ¡Ya sabemos que pica usted más alto!

Tiene razon *Lo Epoca*. La restauracion del imperio en Francia es tan imposible, que los bonapartistas tendrán que tomar el partido de cobijarse bajo otras banderas.

El diario ministerial cree que algunos imperialistas reforzará el partido conservador de la república, y esto le consuela.

Buen provecho.

Leemos en un colega:

«¿Podrian decir los periódicos ministeriales qué nuevo incidente ha ocurrido en la direccion de la deuda en el pago del cupon?»

«¿Podrian decir qué ha ocurrido con tres facturas, dos del Banco de España y otra de un banquero muy conocido?»

El art. 10 de la ley de imprenta no nos permite ser por hoy más explícitos.»

¡Por vida de los inconvenientes!

En Madrid ha sido sorprendida una casa de juego en la calle de la Fortaleza, segun dice un periódico.

Y, segun dice el mismo periódico, se dice que el inspector habia entrado en la casa casi á la fuerza, deteniendo á todos los concurrentes é incautando del dinero y de las barajas.

Pero lo gordo es que casi todos los detenidos son, segun dice dicho periódico que se dice, títulos, ex-diputados, amigos del gobierno y hasta algun encargado del bufete de un ministro.

¡Viva la moralidad!—¡Viva!

De *La Iberia*:

«Anoche era en extremo comentado en todos los círculos políticos el incidente Romero-Silvela, y en todos se convenia en que señor Romero habia muerto, políticamente hablando, á manos de su antagonista el Sr. Silvela.

El descalabro del jefe de los húsares ha si-

do tan grande, que los pocos individuos del escuadron que anoche se presentaban en público, llevaban retratado en sus semblantes el desaliento que infunde la derrota.»

Al Sr. Romero Robledo le va á pasar lo que al personaje de la zarzuela buta: ¡le van á quitar el pom pom!

CORRESPONDENCIA PARTICULAR.

Madrid 2 de Julio de 1879.

Muy señor mio: Quedamos en que, segun la voz general, la batalla fué mal presentada; quedamos en que el jefe no movió bien las piezas; quedamos, en fin, en que Romero Robledo, escasamente hábil en la tarde de ayer, fué completamente derrotado por el señor Silvela. Esta y no otra fué la impresion que sacamos todos de la sesion de la tarde, sesion que apuntarán con piedra blanca las oposiciones, en presencia de tan curioso espectáculo, y que de todos modos ha de ser de consecuencias para la homogeneidad de la mayoría y de trascendencia para la marcha desembarazada del gobierno. Antes, empero, de iniciarse y tomar vuelo el incidente Romero-Silvela, habian ya comunicado animacion al debate: primero, la rectificacion del señor Silvela al señor Maisonnave, muy aplaudida por la mayoría; segundo, la oracion brillante que pronunciara el marqués de Sardoal en defensa de los ayuntamientos de Madrid que fueron sucediéndose despues de la revolucion de Setiembre y que dieron márgen á resentimientos á poco rato sofocados por el presidente de la Cámara. Si estaria ayer de buen temple la mayoría que hasta se permitia aplaudir al señor marqués de Oroviol Convenido: su excelencia no se disfrazó ni se afeitó el bigote para apelar á la fuga en Setiembre de 1068; en cambio tampoco es verdad, segun el marqués de Sardoal, que los radicales, sus correligionarios, se escondieran por los pasillos y por los sótanos del Congreso en la célebre tarde del 26 de Abril de 1873. Aquí todos somos dignos y decentes; es la patria de los valientes y de los caballeros; pero cuando vienen trances supremos, entonces la individualidad se ampara de la colectividad para huir funestísimas consecuencias.

No me sorprendió, por tanto, los aplausos de la mayoría; lo que me sorprende es que su conducta en la tarde de ayer no fuera tan uniforme como teniamos derecho á esperar á juzgar por el principio. A bien que, lo ocurrido hasta entonces no fueron más que escaramuzas; el debate en el terreno de los principios vendrá luego, conforme ofreció en una interruccion el Sr. Carvajal, y entonces serán fecundados esos aplausos si sus oradores saben hacer el gasto como le hicieron en la sesion de ayer tarde.

Pero esto, en rigor, no es más que pecata minuta. El discurso y la rectificacion del señor Maisonnave, más brillante la segunda que el primero, á falta de méritos propios, que, á mi entender, los reunen escasos, porque otra cosa debia esperarse del que ministro de la Gobernacion en tiempos muy agitados, tiene, en cambio, el relativo, y en este caso concreto muy superior, de haber provocado el debate, tan ameno como interesante, que tuvo lugar por espacio de dos largas horas entre los señores Romero Robledo y Silvela. ¿Qué se sacó de él en limpio? ¿Qué impresion produjo? ¿Qué consecuencias arrastra?

Se sacó en limpio lo que ya sabemos y no ha podido disfrazar el Sr. Romero á pesar de los recursos oratorios que puso en juego; que su enemigo es grande contra Silvela por las reformas administrativas que este ha hecho en el departamento de la Gobernacion, medidas que desaprueba y censura enérgicamente, no sin empero, advertir que, por lo mismo que el asunto era administrativo, no envolvía ataque á los demás ministros ni division en la mayoría.

A mí con esas, diria Silvela. Tan impaciente se manifestó Romero que hasta le dió por olvidar lo que, en casos análogos, hizo como tal ministro de la Gobernacion, con el propio Sr. Silvela y con el Sr. Bugallá, que hubo de dejar por tal causa la fiscalia del Tribunal Supremo. Esos discursos, decia entonces, están mal desde ese sitio; deben pronunciarse desde los bancos de enfrente. ¡Como se ciega la pasion cuando hace olvidar hechos tan recientes!

Malo el terreno escogido, inoportuna la ocasion, simpática al país la reforma del señor Silvela y con más inteligencia y sangre fría esta que aquel ¿qué resultó? Lo que no podía menos; que se creció mucho, muchísimo, hasta el punto de decirse unánimemente que

todas las ventajas estuvieron de su parte. La misma mayoría no podía disimularlo; desistió de significarle su aprecio por medio de una votacion parlamentaria como se habia pensado; pero por la noche acudió en masa al ministerio de la Gobernacion para demostrarle el alto aprecio en que tenía su triunfo de ayer tarde.

Ganó, por tanto, mucho, muchísimo el ministerio en concepto de la mayoría, porque se vió palpable que el jefe de los húsares, bastante quebrantado á pesar de la ayuda del señor Cánovas, que en los primeros momentos la apuntaba, porque ha puesto de manifiesto que le falta mucho para jefe de parlamento y que, además, no es tan temible en público como en privado. Sí; esta es la impresion de todos menos la de los húsares que, sin embargo, no podian disimular su abatimiento, sobre todo aquellos que son empleados y á quienes ayer tarde se les enseñó la puerta de salida; pero las ventajas ¿dónde están?

Las busco y no las encuentro en ninguna parte. El amor propio de Silvela estará halagado en la misma proporcion que herido el de Romero Robledo; pero, á mi juicio, la batalla de ayer, con ser ganada por el gobierno, que reivindicó su independencia, es á la vez una batalla perdida por cuanto no ha de ocultarse á sus propios autores, que la armonía quedó rota, la bandera hecha girones, con boquetes de consideracion en las murallas que asaltarán fácilmente las oposiciones, pertrechadas como están de todos los útiles al efecto necesarios. Tanto no se conforma Romero con ser ministerial subordinado, que ya circula la voz de tantear á los constitucionales para librar nueva batalla en regla. La consecuencia no es otra, si tal hace, que la clausura rápida de las Cortes, quizá su disolucion y tras eso tal vez algo de lo que, respecto de las intenciones de Martínez Campos, apuntó *La Epoca* en su artículo «Puede ser», de anteanoche. Estoy, pues, en el caso de repetir que, de todos modos, estamos al principio del fin.

La sesion de hoy promete ser tanto ó más animada que la de ayer. A pesar del calor sofocante, los escaños y tribunas están llenos y todos nos preparamos para emociones fuertes.

Es imposible describir el interés que despertaran estos debates del Congreso donde estará concretada por algunos dias toda la política.—F.

CARTA DE LONDRES.

Sr. Director de LA VOZ MONTAÑESA.
 Mi estimado amigo y correligionario: La inesperada muerte del príncipe Napoleon ha venido á destruir los largos y trabajosos planes que las inteligencias del bonapartismo habian preparado con el objeto de restaurar el imperio en la vecina república. La imprevision de unos, la cobardía de otros y el puñal del salvaje zulu han hecho inútiles los trabajos de los Rouher, Periard, Fleury, Olivier, Bourbaki, Cassagnac y demás supremas inteligencias del bonapartismo, que por espacio de ocho años han estado conspirando contra la libertad de su país, forjando proyectos en los que la ambicion y no el amor á la patria eran el móvil y el fin que les impulsaba. Si no han reproducido el 2 de Diciembre de 1851, no ha sido por falta de voluntad; pero en la situacion presente no tenían Morny, Persigni, Saint-Armando y De Maupas, y si bien Mr. Fartou se hubiera arriesgado, los celos femeniles fueron un obstáculo cuando se trató de realizar el segundo crimen atentando contra la libertad y la ley. Es preciso confesar que el bonapartismo se compone de gente osada y hábil al mismo tiempo. La caída de Mac-Mahon, que no se prestó al plan, fué un golpe terrible para los a entureros que pretenden dominar la Francia; á la que consideran como una propiedad de la que pueden disponer libremente, y les sugirió otro plan más vasto y acaso más realizable. Conviniéron con la corte de Inglaterra el matrimonio del príncipe imperial con la princesa Beatriz; pero antes de dar cuenta al Parlamento era necesario lavar la mancha de Sedan; presentar al joven pretendiente como un héroe, crear atmósfera en Francia para lo cual los periódicos bonapartistas copiarían los elogios que el *Times*, *Standard*, *Globe* y otros periódicos publicarían en Londres y le presentarían á los ojos del pueblo francés como un digno descendiente de Napoleon I por su géuio y su valor. Para llevar á efecto esta parte del plan, la guerra en el Cabo de Buena Esperanza, guerra injustificada y censurada por el mismo pueblo inglés, presentaba una buena ocasion para que, sin riesgo, apareciera

como un valiente el hijo de Napoleon III.

Pero la impremeditacion y la cobardia de su escolta le ha proporcionado una muerte sin honor, que ha deshecho todos los planes. Mientras en Zulu el jóvea pretendiente *adquiria gloria*, en la prensa y en el Parlamento francés, Cassagnac y compañía tratan de desacreditar la república, harian notar que no se gobernaba con arreglo á los principios republicanos, que emitian las mismas leyes del imperio, debilitando la república y unidos á los legitimistas y orleanistas en las próximas elecciones, derrotar á los republicanos, obligar á Grevy á dimitir y con un presidente *conservador* y débil y un gobierno Forton ú otro semejante dar el golpe, repitiendo el crimen del 2 de Diciembre, que tantas victimas ha causado, comprometiendo á la Francia, libre y próspera bajo la república, en una guerra civil, que la hubiera asolado. En 50.000 calcula Mr. Gaubetta el número de victimas, que la muerte de Luis Napoleon ha evitado, y verdaderamente no está exagerado si se tiene en cuenta lo terrible de la lucha y las venganzas, que tienen que satisfacer los bonapartistas, que aunque se dicen defensores de la religion, se bañan en sangre para obtener el poder y conservarle una vez adquirido.

La política conservadora, que sigue Wadlington se prestaba mucho á los planes bonapartistas, que sin embargo yo no creo que hubieran sido tan fáciles de realizar como ellos suponian. Cierta que la situacion se prestaba, pues la Constitución francesa, obra de transaccion, pone en el poder ejecutivo todos los medios para poder hacer un cambio de gobierno en pocas horas y preciso es que los hombres que le constituyen sean republicanos probados y decididos para que el pueblo francés pueda dormir tranquilo, seguro de que no despartará con un gobierno que le prive de su libertad entregándole á sus enemigos. El gobierno nombra sus empleados, así administrativos como militares, y no siendo estos adictos á la república pueden anular y aun destruir el poder legislativo, teniendo en su mano todas las fuerzas activas de la nacion.

¿Continuará el ministerio Wadlington la política de contemplaciones que viene siguiendo? ¿No tomará acta de la declaracion del *Soleil* de que el porvenir pertenece á la monarquía? ¿Conservará en sus puestos al duque d'Aumale y otros generales orleanistas y bonapartistas?

No puedo responder á estas preguntas; pero si su conducta es afirmativa, no extrañaria que los vaticinios del periódico orleanista se cumplieran. Los enemigos de la república francesa no han desaparecido con la muerte del príncipe Napoleon; otros quedan en pie y nacen nuevos peligros. Los orleanistas no aceptan la república, aunque sirven bajo su gobierno, y si hoy no se muestran enemigos declarados, esperan la muerte del conde de Chambord para que, fortalecidos con el partido legitimista, poder aspirar con más probabilidades á restablecer la monarquía constitucional.

Entre tanto su conducta es pasiva, empujando al gobierno en su política conservadora, convencidos que esta debilita y desacredita la república.

Los bonapartistas están desconcertados con la muerte de su jefe; no saben en quién personificar sus aspiraciones; vacilan entre lo que para ellos constituye el derecho, representado en el príncipe Luis Napoleon, y la conveniencia, representada por los príncipes Luciano y Carlos. Cualquiera decision producirá el desmembramiento de un partido compuesto de elementos heterogéneos. Las corrientes se inclinan en favor del príncipe Luis Napoleon, y esto producirá el que los clericales pasen á formar en el partido legitimista, mientras el jefe de la familia Bonaparte no se manifiesta dispuesto, *por ahora*, á hacer declaraciones que puedan comprometerle, esperando ocasion más propicia para expresar claramente su pensamiento. Esta conducta no puede favorecer la causa, que necesita de un jefe determinado que exprese terminantemente sus principios y aspiraciones. La division que existe en la familia Bonaparte trascenderá al partido, roto el lazo que unia los diversos grupos.

La conducta del gobierno francés en estas circunstancias es prudente y patriótica. Respecto al diputado por Coruga y le garantiza todos sus derechos de ciudad no y representante del pueblo mientras que su conducta esté dentro de la ley; pero creo saber que está dispuesto á obrar con energía en el momento que, de palabra ó de obra, se salga de ella. Esta conducta demuestra la fuerza moral de que se halla revestido y el respeto á la ley, que es el primero en acatar. Si de otra manera obrara demostraría miedo; el príncipe Napoleon se presentaría como un víctima, y todos los elementos del partido bonapartista se agruparian y le prestarían apoyo. Él podría justificar su conducta diciendo que la república, á la que era adicto injustamente, le persiguió por ser el jefe de la familia Bonaparte, que *tantas glorias* ha dado á la Francia y que por amor á esta y al nombre de Napoleon, tomaba la herencia del desterrado á Santa Elena, protestando siempre de su amor

á la libertad y al sufragio universal, que aceptaria y *respetaria* como todos los de su familia.

P. Sañudo.

Londres 29 de Junio de 1879.

Noticias.

Por la secretaría del ayuntamiento, á indicacion de la alcaldía, se ha formulado un reglamento de mozos de equipaje, cuyo proyecto será sometido en breve á la aprobacion del señor gobernador civil de la provincia.

En este reglamento se fija, por ahora, en cuarenta el número de mozos, sin perjuicio de ampliarle si las necesidades de la poblacion lo exigen.

Para pertenecer al gremio de mozos de equipaje será necesario estar dentro de la edad de 18 á 60 años y llevar dos, por lo menos, de residencia en esta ciudad.

Los mozos estarán obligados á llevar una gorra de plato, á la prusiana, con cinta de latón de letras caladas que digan *Servicio de Transportes*, con una inscripcion en la parte superior de *servicio público*.

La tarifa de precios á que habrán de sujetarse es la siguiente:

Conduccion de baules y maletas de proporciones ordinarias, pesetas una.—Cajas de mercancías ó gran peso, 1,50.—Bultos de mano, 0,50.

Si el transporte se hiciera á una distancia menor de 200 metros, solo percibirá el mozo la mitad del precio de la tarifa precedente.

Si un mismo mozo cargase á la vez varios bultos cobrará el precio correspondiente al mayor y por los restantes la mitad del señalado en la tarifa.

Todos los matriculados de este servicio tendrán la obligacion de concurrir á los incendios y ponerse á las órdenes de los directores de los trabajos de extincion.

La embriaguez y las palabras obscenas en actos del servicio serán castigados con multas que señalará la alcaldía.

Al practicar antes de anoche un reconocimiento en su demarcacion el sereno de las Calzadas Altas observó que habia quedado abierta la puerta de una taberna, pasando inmediatamente recado al dueño. Cuando este llegó y examinó detenidamente el local, dijo que le faltaban dos paquetes de calderilla, de á veinte reales cada uno, más arroba y media de bacalao. El juzgado conoce en este asunto.

Siguiendo la costumbre de los veranos anteriores, parece que el tiempo se propone exasperar á los jóvenes de ambos sexos que desean rendir culto á Terpsicore en los amenos jardines del Reganche. El tiempo impidió que hace pocos dias se inaugurara, como indicamos la serie de bailes de la temporada, y el tiempo volvió ayer á hacer de las suyas cuando las gentes se preparaban á asistir á la fiesta anunciada.

A mediados del corriente mes empezará á actuar en nuestro coliseo la notable compañía dramática que dirige el eminente primer actor don Antonio Vico.

Creemos que la empresa conseguirá un importante abono, en primer lugar porque la compañía es muy notable y en segundo lugar porque las obras que más principalmente se pondrán en escena son las estrenadas durante la última temporada en el teatro de Apolo de Madrid por los mismos actores que se anuncian para el nuestro.

Toda la prensa ha elogiado calurosamente la interpretacion dada á las mencionadas obras por los artistas encargados de representarlas especialmente por el señor Vico y la perla de la escena española señorita doña Antonia Contreras.

La próxima temporada teatral promete por lo tanto, ser animada y fecundada en acontecimientos.

En el tren correo de hoy sale con direccion á Cádiz, á donde ha sido destinado, el capitán que era de este depósito de Ultramar don Emilio Espinosa.

También sale con su familia para Pamplona donde se propone pasar la temporada de verano el distinguido catedrático del Instituto de Santander don Santos Landa.

Las próximas corridas de toros prometen ser muy brillantes á juzgar por las noticias que tenemos, tanto del ganado como de los lidiadores.

Parece que la empresa se ha propuesto no perdonar medio ni sacrificio alguno para que las dos funciones de este mes dejen satisfechos á los aficionados.

Mucho nos alegramos de que la empresa obtenga los beneficios que merece por sus buenos propósitos de que las corridas de toros de este año dejen agradables recuerdos por lo magníficas.

Antes de ayer por la mañana se reunieron en Madrid todos los diputados de las provin-

cias marítimas, con objeto de acordar lo que más interese á la marina mercante, y se acordó nombrar una subcomision compuesta de los señores Alvaro Mariño, Nicolau, Nava y Cabeda, Garrido Estrada y Martínez, para que se acerque á los ministros de Ultramar y Hacienda con objeto de que se atiendan como merecen por el gobierno los intereses de los navieros.

La fonda de Zaldiver en el Sardinero, abierta ya al público hace unos dias, será este año, como los anteriores, el albergue de muchos bañistas que conocen las excelentes condiciones que reúne el local y la actividad y el celo que se despliega por su dueño para asegurar á sus huéspedes un inmejorable servicio tanto en las habitaciones como en la mesa.

También el señor Zaldiver ha mejorado notablemente esta acreditada fonda con algunas innovaciones hechas en el edificio y con la renovacion del mobiliario y otros efectos de la casa.

Ayer fueron decomisadas algunas aves en virtud de la ley de veda que rige, habiendo determinado el señor alcalde que fueran entregadas á la Casa de Caridad para los asilados en la misma.

Cuando dimos ayer cuenta de haber quedado constituido en el día anterior el ayuntamiento, no quisimos hacer mencion de las diversas protestas que se formularon, en la esperanza de que sus autores las retirarían; pero, subsistiendo aún, según nuestras noticias, vamos á ocuparnos de ellas.

Terminada la votacion de tenientes de alcalde y síndicos, el señor Valcazar, fundándose en que la ley previene que para celebrar sesiones ha de avisarse con 24 horas de anterioridad, protestó de la validez de la que acababa de tener lugar, y por idénticos motivos, protestó también el señor Alonso, haciendo lo propio el señor Cacho, el cual agregó que, no habiéndose hecho la votacion el día anterior, no podia tener valor alguno la que acababa de verificarse.

Dado el criterio manifestado por los autores de las protestas, no se comprende como no las hicieron al principio de la sesion, cuando según tenemos entendido, la presidencia hizo constar, que aquella no era una nueva, sino continuacion de la del día anterior, motivo porque no se dió cuenta del acta correspondiente cual en este caso procedía.

Pero no tener, al abrirse la sesion, una sola palabra para manifestar su desacuerdo con la presidencia, y formular las indicadas protestas despues de haberse publicado el resultado de la eleccion, parecemos un procedimiento poco lógico, máxime cuando la fraccion contraria demostraba propósitos de conciliacion por la designacion de cargos que hizo sin espíritu de bandería.

Créese por algunos que en la sesion de hoy se retiren las protestas, con el fin de cooperar por todos á establecer la mayor armonía en bien de los intereses que están encargados de administrar y con el propósito de no crearse nuevas dificultades á la presidencia por quienes parece que debían estar más interesados en obviarlas; pero, si así no fuera, si se persiste en sostenerlas, seguramente que toda inteligencia entre las dos fracciones sería despues punto menos que imposible, y todo el buen deseo manifestado por la presidencia de hacer administracion, se estrellaría seguramente ante la serie de dificultades que habrian de crearle tanto los de uno como los de otro bando.

Pero no aventuremos nuestros juicios y espáremos para apreciar por su resultado, lo que la poblacion puede prometerse de la gestion administrativa del actual ayuntamiento.

Ayer inauguraron sus viajes á Pedreña y el Puntal los vapores de *La Corconera*.

La empresa realizará en breve el proyecto de con truir en el Pantal un muelle con el que enlazará una carretera, para cuya construccion han hecho ya gestiones cerca de la diputacion provincial los pueblos limítrofes.

Esto indica que no se desconoce la importancia que encierra el servicio de comunicaciones inaugurado ayer en la bahía.

No estuvimos desacertados al presumir que en el segundo concierto se vería tan animado como en el inaugural el magnífico salon del Casino del Sardinero, pues ayer tarde apenas podia contener las numerosas gentes que allí concurrieron.

La ejecucion de las piezas fué excelente y los aplausos menudearon, haciéndose repetir algunos números.

Sin embargo de la animacion del Sardinero, no dejó de haberla también en el café del Ancora, donde los apreciables artistas que en el concierto tomaron parte cumplieron su cometido magistralmente, consiguiendo hacerse aplaudir muy repetidas veces.

El número de socios con que hasta ayer contaba el Casino del Sardinero, era de 80; y como aun puede decirse no ha empezado la

temporada balnearia, presumible es que aquel número se eleve muy pronto considerablemente.

Accedemos gustosos á la súplica de nuestro compañero el señor Atienza, insertando el siguiente

Comunicado.

Sr. Director de LA VOZ MONTAÑESA.

Santander 3 de Julio de 1879.

Mi estimado amigo: He leído en el periódico de su digna direccion, correspondiente al día de ayer, un suelto que dedica á la suspension de *El Comercio de Santander* que últimamente he dirigido y del que fui fundador y propietario. Y como en dicho suelto aparece un error que me conviene rectificar, debo decirle, despues de manifestarle mi gratitud por el sentimiento que le ha causado dicha suspension, que *El Comercio de Santander* fue siempre, desde su fundacion, periódico político, pues con ese carácter se pidió y se otorgó el permiso correspondiente para su publicacion, y en tal concepto ha podido publicar y ha publicado muchos artículos políticos. Si últimamente ha dejado de hacerlo habrá sido por causas que no hay necesidad de exponer aquí, pero no porque no estuviera facultado para hacerlo. Es verdad que en el lema que aparecia en la cabeza no estaba la palabra *político*; pero esa omision no obsta para que se publiquen en España muchos periódicos con carácter político, como sucedia con el mio. Y porque era así, tuve necesidad de pedir al gobierno, por conducto del señor gobernador civil, la próruga que para ponerse en condiciones legales otorgaba la actual ley de imprenta.

Suplico á V. dé cabida en las columnas de su ilustrado periódico á las precedentes líneas, quedándole por ello obligado su afectísimo amigo S. S. Q. B. S. M.,

Salvador Atienza.

Pacotilla.

El señor de Maisonnave, rectificando con sal, dijo una cosa algo grave que enfureció al general. Esto, entre lívido y blanco, al escuchar la expresion, descargó un golpe en el banco con el puño del baston. Tal modo de contestar me confunde, lo confieso. ¡No se le puede negar que *dió golpe* en el Congreso! Así es que pese á quien pese preveo que sin querer, *con otro golpe como ese se eterniza en el poder!*

El marqués de Orovi dijo en el Congreso que no se habia disfrazado nunca de teniente. Pues será lo único que le falte, porque se ha disfrazado ya de todo. ¡Hasta de ministro de Hacienda!

Un maestro de escuela, el de Port-Bon, se ha suicidado por no poder resistir el hambre. ¡Qué! ¿Eso no lo ha hecho más que para desacreditar al gobierno! ¡No poder resistir el hambre los maestros de escuela!

¡Calle usted por Dios! ¡Si precisamente es el fenómeno fisiológico que más les caracterizaba!

El señor Aysla ha sido decapitado por el señor Silvela en la Cámara popular.

Y si no lean ustedes: «Los que hicieron la revolucion de Setiembre perdieron la cabeza.»

De modo que la cabeza que el señor Aysla lleva ¿no es la suya? ¿Es una cabeza postiza? ¡Pues acabáramos, hombre! ¡Ya no me extraña á mí que no discurra ahora lo mismo que cuando era revolucionario!

El día que encuentre su cabeza, volverá á discurrir como antes. ¡De seguro!

Hásele ocurrido á un miembro de la Sociedad protectora de los animales, establecer premios para los picadores que saquen ilesos sus caballos.

Yo creo que sería más justo y más eficaz establecer esas recompensas para los toros que no quisieran tomar varas.

De ese modo se estimularían los ganaderos y civilizarian á los toros desde pequeños para que no se mistieran con nadie!

Hoy iré al ayuntamiento

á presenciar la sesion

que exige mi posicion.

Un vecino de Cabarga

me ha dicho de esta manera:

—¡Hoy van á dar una carga

los *húsares de Trasmiera!*

Como en fuerza son iguales.

segun el martes yo vi, ignoro que concejales son los hisares de aqui Pero en opinion de algunos que no fuman con nosotros si son hisares los unos son coraceros los otros. En fin, hoy es viernes, dia de sesion municipal, y me corre la alegria por todo mi personal. ¡Si ye, cielos, no me engaño al predecir susabores todos los viernes del año serán viernes de dolores!

Cero y van tres. Leo en El Aviso: «A la tercera subasta celebrada ayer en el ayuntamiento para la recoleccion de basuras de esta localidad, tampoco se presentó postor alguno.» No he visto cosecha más desgraciada. ¡Nadie la quiere! ¡Pero no importa! Así como así se irá amontonando el estiércol en la vía pública y dentro de poco tendremos una montaña rusa en cada calle!

Ha habido una funcion de novillos en Carabanchel de Arriba. Resumen de la novillada.—Seis aficionados heridos. Supongo yo que este dato inspirará alguna medida benéfica a la sociedad protectora de los animales!

Un suscriptor de Cascañas, D. Manuel Casicedo, se queja de que muchos dias no recibe LA VOZ. Pues crea usted, señor Casicedo, que aquí se le transmite diariamente. Lo que debe ocurrir es que alguno, por cuyas manos pase todos los dias el periódico, al ver el apellido de usted, Casi-cedo, debe decir: —Hombre, ¡qué suscriptor más amable! ¡Casi me lo cedel! Y se queda con él prescindiendo del Casi. Ahí tiene usted la explicacion de la falta.

TELEGRAFIA PARTICULAR DE LA VOZ MONTAÑESA.

Madrid 4 (3-50 m.)

El general Salamanca ha pedido en el Congreso algunos documentos referentes a la paz de Cuba. Martínez Campos se ha negado rotundamente a presentarlos y dice que deja al Congreso que falle su conducta, para, si lo hace en contrario, abandonar el alto puesto que ocupa. Este incidente ha causado profunda sensacion en los diputados y en las tribunas.

Table with 2 columns: Item (e.g., Obligaciones de Banco y Tesoro serie exterior), Price (e.g., 97-70).

BOLSA DE MADRID.

Cotizacion oficial del dia 3.

Table with 2 columns: Item (e.g., Renta perpetua interior del 3 por 100), Price (e.g., 15-00).

BOLSA DE PARIS.— DIA 3.

Table with 2 columns: Item (e.g., 3 por 100 francés), Price (e.g., 82-40).

JUNTA SINDICAL DEL COLEGIO DE CORREDORES DE ESTA PLAZA.

Cotizacion oficial del dia de la fecha.

Table with 2 columns: Item (e.g., Londres, a 60 div.), Price (e.g., 47-80).

SECCION MARITIMA. BUQUES ENTRADOS.

Vapor J. A. V., 188 ts., c. Careaga, de la Guaira con 700 sacos cacao y 100 id. café a la órden. Goleta Soblomsten, 79 ts., c. Svendsen, de Alesund con 105.625 kilógs. bacalao a la órden. Bergantin Westem Belle, 435 ts., c. Kaimon, de Nueva-York con 6.267 sacos maiz, 500 cajas tocino y 50 id. manteca a la órden. Vapor Barambio, 400 ts., c. Canal, de Valencia y escalas con 25 sacos arroz a D. L. Fernandez y compañía; 25 cajas sidra a los señores Hornilla y Leona; 10 id. id. a D. R. Gonzalez; 814 bultos hierro y 52 id. vidrio a los señores Gomez y Aparicio y otros para varios. Vapor Pizarro, 467 ts., c. Gortisol, de Hamburgo, con 625 sacos arroz a los señores Villegas y Solar; 100 id. id. a D. E. Toca; 50 idem id. a D. L. Carrera y compañía; 600 idem id. a D. R. M. Rodrigo; 50 id. id. y 100 idem azúcar a la órden; 100 id. arroz y 25 bocoyes azúcar a los Sres. Bustamante y Gallo; 690 sacos arroz, 100 id. azúcar y 56 cajas velas a los Sres. Capa García y compañía; 100 sacos arroz y 50 id. azúcar a los Sres. Hijos de Gurtubay; 25 id. id. a D. Vicente Gonzalez; 300 id. arroz y 25 bocoyes aguardiente a los Sres. Ruiz Ferreira y compañía; 100 fardos papel a los Sres. Regatillo y compañía; 76 bultos magnesia y colores a los Sres. Pareda y compañía y otros efectos para varios. Vapor Pelayo, 181 ts., c. Benguria, de Bilbao con 10 cajas bujías y 32 id. almidon a los Sres. Calderon y compañía; 6 id. id. a D. F. Rodriguez; 49 atados hierro a los Sres. Pardo, Saro y compañía; 32 cajas máquinas de coser a la Compañía Fabril; 20 pipas vino a los señores Gomez, Trusba y compañía, y otros para varios.

BUQUES DESPACHADOS.

Patache San Antonio, 40 ts., c. Fernandez, para Bilbao con 1.141 piezas madera. Vapor Vizcaino Montañés, 184 ts., c. Zaragoza, para Bilbao con 77 sacos cacao y 10 pipas aceite oliva, y otros efectos. Goleta Larrin, 56 ts., c. Lennan, para Saltney con 70 000 kilógramos mineral de hierro. Vapor inglés Meredith, 634 ts., c. Dovell, para Newport con 1.100.000 kilógramos mineral de hierro.

Salud a todos devuelta sin medicina, ni purgantes, ni gastos, por la deliciosa harina de salud, de DU BARRY, de Londres, la REVALENTA ARABIGA

Treinta años de un invariable éxito, combatiendo las digestiones laboriosas (dispepsias), gastritis, gastralgias, flemas, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas, eructos, vómitos, estreñimientos, diarreas, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresion, congestion, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliente, de los bronquios de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre.—90.000 curaciones, entre las cuales se cuentan las de la señora duquesa de Castileuart, duquesa de Pluskow, la señora marquesa de Bréhan, Lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra, el señor doctor catedrático Wurze. Núm. 49.852.—La señorita Maria Joly de 40 años de un estreñimiento inveterado, de una gastritis de irritaciones nerviosas, asma, tós, espasmos, vientos, náuseas.—Núm. 46.270: señor Roberts de una congestion pulmonar con tós, vómitos, sordera y estreñimientos de 23 años.—Núm. 46.210: El Señor Doctor-médico Martin, de una gastralgia e irritacion del estómago que le habian hecho vomitar de 15 a 18 veces al dia, durante ocho años.—Número 46.248: Coronel Watson, de la gota, neuralgia y estreñimiento obstinado.—Núm. 18.744: El Doctor-médico Shorland, de hidropesia y estreñimiento.—Núm. 49.522 Sr. Balwin, del agotamiento el más completo, parálisis de la vejiga y de los miembros, a consecuencia de excesos de la juventud. Cuatro veces más nutritiva que la carne y no irrita acomozimando 50 veces su precio en medicinas. Ella es tambien el mejor fortificante para los niños débiles, como para las personas de todas edades, fortaleciendo los músculos y consolidando las carnes. En cajas de hoja de lata de 1/2 libra, 12 rs. 1 lib 20 rs.; 3 libras, 34 rs.; 5 libras, 50 rs.; 12 libras, 17 reales, y de 24 libras, 300 rs. Depósitos en Santander: Negocio Cagigal, Farmacéutico, calle Hernan Cortés, 3.—Bernardo Corpas, Farmacéutico, calle de San Francisco.—Saro y Quintanilla, Droguería, y en casa de los mejores boticarios y ultramarinos. DU BARRY y Compañía, (Limited), calle de Valverde, núm. 1, Madrid.

431. Ponce de Leon acerca de los perfumes.—Este renombrado teniente del gran Colon calificó las flores de los verjeles de Florida, como «las más fragantes bajo la capa del cielo.» De esas aromáticas flores se extrae el Agua Florida de Murray y Lanman, así que la fama de su fragancia puede decirse data de los dias del gran navegante, quien dió a «Castilla y Aragon un nuevo Mundo.» El ambiente delicioso de mil flores tropicales se exhala de esta deleitable y refrescante agua floral. Cuando diluida purifica la complexion, como tambien perfuma el cutis, bingu! Sibarítico podria apetecer mas raro deleite, que un baño fragante con su delicado aroma. Se previene a los compradores el observar que, las palabras «Agua Florida de Murray y Lanman, droguitas, Nueva-York,» estén grabadas de relieve en el vidrio de cada botella.—Sin esto ninguna es legítima.

Afinador de pianos y armoniums San José, 3, duplicado, piso 3.

AVISO

Se suplica a la persona que hubiese encontrado tres libretas de cerveza, perdidas desde la Alameda Segunda al café Brillante, se sirva entregarlas en la fabrica de cerveza «La Cruz Blanca», donde se le gratificará. 2-1

BANCO DE ESPAÑA. SUCURSAL DE SANTANDER.

Desde el dia de mañana se satisfarán a los depositantes en la Caja de esta Sucursal las Obligaciones del Banco y Tesoro serie interior amortizadas y cupones de igual clase, y así mismo a los interesados que hayan presentado estos valores hasta el 21 de Junio ultimo. Santander 3 de Julio de 1879.—El Secretario, Ignacio Omaña.

Romería

Con motivo de haber caido la festividad de San Juan en dia laborable, la romería que debió celebrarse el dia 29 del pasado, se traslada al inmediato domingo 6 del corriente. 2-1

Arriendo

En el lugar del Monte, sitio de San Pedro, se arrienda un piso, propio para la presente temporada de baños. Hay buenas aguas y comodidades. En el almacén del Sr. Lanza y Pablo, calle de San Francisco, darán razon. 2-1

Desde el dia 1.º del corriente,

es de la propiedad y está bajo la direccion del que suscribe la fonda de Europa sita en la calle Meadez Nuñez, número 2, de esta ciudad.

Al hacerme cargo de tan importante establecimiento solo aspiro a conservar el favor de que actualmente goza propuesto a no variar en nada el sistema y las buenas costumbres que desde hace 24 años he observado en su dueño don Beltrand Haristoy.

Se que no podré obtener de las autoridades la ilimitada confianza que le han concedido en cuantas ocasiones han visitado esta poblacion los reyes, infantes y personajes de más viso en España, pero estoy autorizado para anunciar que si tales casos se presentasen, puedo contar con la amistad del señor Haristoy quien se prestará ponerse al frente del servicio. Santander 2 de Julio de 1879.—P. Fayet. 2-1

Paraguiteria y sombrereria DE MATIAS RUIZ, Puente, número 1.

En este establecimiento se encuentran paraguas del mayor gusto y última novedad. El ramo de sombrereria a cuyo frente se halla persona competentisima, hay género elegante y económico. Tambien se arreglan y lavan toda clase de sombreros, incluidos los jipi-japas.

Escandon y compañía.

AGENCIA DE OFICINAS. Becedo, 9, principal.

Esta agencia acaba de establecer un centro-oficina dedicada exclusivamente a la confeccion de los nuevos amillaramientos, cuyos servicios ofrece a los ayuntamientos de esta provincia, en la seguridad que los que honren con su confianza han de obtener muchas y atendibles ventajas. Los que gustan pueden dirigirse igualmente al jefe de la mencionada oficina, D. Eduardo Gutierrez Rosselló, Medio, 12, principal, el cual se halla debidamente autorizado por nosotros para todo lo concerniente a estos asuntos.

SEGUNDA PLAYA

Casa Primera de Colina

Este acreditado establecimiento, en el que se han introducido este año algunas reformas, dotándole de una espaciosa huerta para reserbo de los huéspedes, queda abierto al servicio público desde el 1.º de Julio próximo. Habitaciones cómodas con vistas al mar, limpieza, economía, esmero y excelente trato.

LA CRUZ BLANCA SANTANDER

UNICA FABRICA DE DOBLE-BOCK GROG AMERICANO Cerveza fuerte LIMONADAS Y NARANJADAS GASEOSAS AGUA DE SELTZ a 75 céntimos de real sifon. Depósito en el Café Suizo a precios de fábrica. Expediciones a todos puntos.

Se traspasa

Una tienda de zapatería.—Darán razon en la calle del Arcillero, número 7, tienda.

Se enseña a coser en toda clase de máquinas: se limpia y se ponen al corriente a precios sumamente arreglados. Se recibe para coser toda clase de ropa blanca, preparada ó sin preparar. Calle de la Libertad, número 3, segundo piso derecha. 15-14

Sardinero.

Se alquilan en este delicioso sitio pisos amueblados y sin amueblar para toda la temporada de baños. El encargado de la galeria de los mismos, Sr. Sarrabia, dará razon.

Interesante.

Se vende en el campo de San Roque (Atalaya), una bonita casa y huerta con buenas aguas. Dará razon D. Francisco Piñeiro, calle de Atarazanas, tienda de ropas hechas.

Colegio San Pedro

LIMPIAS (PROVINCIA DE SANTANDER.) D Carlos Lacome, profesor aprobado en lenguas y ciencias, con títulos recibidos en Francia, tiene el honor de poner en conocimiento de las personas que gusten dirigirse a él, que acaba de establecer en Limpías, con el concurso de varios profesores, un colegio privado para la instruccion de los jóvenes, tanto en caso de internos como de externos. En el mismo hallarán una esmerada educacion y preparacion para las diversas carreras a que aspiran, siendo igualmente admitidos los de la clase preparatoria.

El sistema de enseñanza, si bien adaptado al de España, está basado en el de Francia, y el método es idéntico al seguido en sus principales poblaciones, sin olvidar que el fundamento más sólida para la verdadera instruccion de la juventud es la Religión Católica.

Limpías, que goza de un clima benigno, ofrece a las familias todas las garantías higiénicas y sus sanas producciones ofrecen los alimentos más nutritivos y abundantes. Una esmerada asistencia reemplaza los cuidados de la familia.

Las materias que se enseñan son: Religion, Castellano, latin, francés e inglés.—Literatura española y extranjera.—Geografía de España y universal.—Historia de España y universal.—Cosmografía y nociones de astronomía.—Física, Química, Historia natural y Agricultura.—Aritmética, Contabilidad, Algebra, Geometría, Trigonometría y Agrimensura.—Dibujo; Música y Gimnasia.—Telegrafía eléctrica con manipulacion.—Principios de mecánica, Industria, Higiene, etc., etc.

Se enseñan además todas las materias del bachillerato. Los internos satisfacen, por adelantado, en cada trimestre, 750 reales, quedando la limpieza a cargo del colegio.

Los que deseen más detalles, recibirán los prospectos, dirigiéndose al director del Establecimiento. 6-2

GRAN ESTABLECIMIENTO BALNEARIO Y FONDA DE LA MAGDALENA.

Se halla abierta ya al público la hermosa galeria de este nuevo establecimiento, que puede competir por su magnífica construccion y excelente servicio con los más reputados de su clase en el extranjero, aventajando a muchos en situacion topográfica, en desahogo y en condiciones climatológicas.

Hay una espaciosa y limpia playa para los baños de mar, cómodas y desahogadas habitaciones con magnificas pilas de mármol para baños frios y calientes de agua dulce y salada, teniendo, al efecto, cuatro llaves con sus correspondientes cañerías cada una de las indicadas pilas; una completa y excelente seccion hidroterápica con aparatos de los más perfeccionados hasta el dia para duchas, pulverizaciones, etc., y un aparato escocés, tambien de ducha, para aguas frias y calientes.

Independiente de la galeria, pero inmediata a ella está la fonda, de nueva planta, montada elegantemente, con habitaciones bien amuebladas, ofreciendo todo género de comodidades a los bañistas y un esmeradísimo trato que garantiza el crédito de la persona que se ha puesto al frente del Hotel.

Además de la magnífica sala-comedor que hay para el servicio de los huéspedes, se ha montado en otro departamento de la planta baja un elegante café-restaurant con su cocina y servicios completamente independientes de aquella.

Tambien se servirán toda clase de reposteria y refrescos en los jardines y galeria.

La fonda se abrirá el 1.º de Julio. A los medios de locomocion conocidos hasta ahora, se ha aumentado este año un servicio de seguros y cómodos vapores que hacen viajes de media hora desde el muelle de Calderon a la misma playa de la Magdalena donde se ha construido para el desembarque una sólida escollera con un magnífico muelle flotante de hierro. La empresa de los vapores establecerá viajes extraordinarios, además de los que se anunciarán, cuando lo exijan las necesidades del servicio.

Hospederia de las Cruces

En este acreditado establecimiento, sito entre las dos playas del Sardinero, encontrarán los concurrentes habitaciones cómodas con vista al mar, limpieza, economía y un excelente trato.

Se alquilan habitaciones amuebladas sin servicio a precios arreglados. 8-6

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL

Compañia de seguros reunidos. DIRECCION GENERAL Madrid: Calle de Olózaga, número 1. (Paseo de Recoletos.)

En virtud de acuerdo de las Juntas generales de accionistas de «El Fénix Español» y «La Union», estas dos compañías funcionarán reunidas desde 1.º de Julio próximo, bajo la denominacion arriba expresada.

SEGUROS MARITIMOS

Los representantes subdirectores en Santander para todo lo concerniente al ramo de seguros marítimos, Hijo de Porrúa y Compañía.

La Navarra

La dueña de la antigua y acreditada fonda «La Navarra», sita en el Sardinero, se ha trasladado al antiguo hotel de Coterillo, sito en la misma playa, donde recibirán sus numerosos favorecedores el esmerado trato que tiene acreditado en años anteriores.

Viajantes.

Para un negocio de importancia se necesitan viajeros que puedan presentar garantía en efectivo de 4.000 reales. Los que deseen solicitar aquel cargo y se hallen dentro de la condicion marcada, pueden dirigirse a LA COMPAÑIA FABRIL «SINGER».—Blanca—12.

AGUA FLORIDA
DE
MURRAY Y LANMAN,



Con tanta razon llamada «El Perfume Imperecedero.» Universalmente usada para perfumar el pañuelo, lo mismo que para el tocador de las damas de buen gusto, como para el baño por las personas apreciadoras de lo bueno. Se le considera como el perfume sin rival en todo el orbe Sirve ademas como un sahumerio en las habitaciones de los enfermos, y proporciona gran alivio en el lamer, fatiga, postracion, nerviosas y vértigos, etc., etc.

De venta en todas las farmacias y droguerías, y al por mayor Sres. Vicente Ferrer y compañía, Barcelona.

Prontas, seguras
y suaves curaciones por la Homeopatía.
Visitas y consultas a precios módicos.
Calle del Puente, núm. 12, piso 3.º

Tejas superiores
Se venden al precio de 37 rs. carro.
En la fábrica de betun, barrio de Molnedo, darán razon. 4-3

El Infalible
Jarabe depurativo vegetal antiherpético del profesor Ortiz de Cantón, médico titular de Manzanares el Real, que cura radicalmente el herpetismo y todos los vicios é infecciones de la sangre; se vende en Santander en las farmacias de Rodriguez, calle de Vad-Ras, y de Ruano, Muelle, 6.

SASTRERIA MILITAR DE MATRÓS
MONTERA, 16, PRINCIPAL
Madrid

Sucursal en Santander
19-RIBERA-19

En este único y exclusivo establecimiento encontrarán los señores jefes y oficiales un buen surtido de prendas hechas para todas las graduaciones, como así mismo géneros del reino y extranjeros para construir á medida del que lo desee; con la facilidad de poder hacer el pago en dos plazos: el primero en el acto de recibir las prendas y el segundo al mes siguiente de la fecha.

Se vende una mula de tiro de 6 1/2 á 7 cuartas, ancha y de ocho años de edad. Dará razon en la calle de Lanuza, número 4. D. Ambrosio Mendiconague. 8-1

Piezas de música
ejecutando de 4 á 200 aires, con ó sin expresion: mandolina, tambor, timbres, castañuelas, voces celestes, juego de arpa, etc.

Cajas de música
ejecutando de dos á 16 aires: neceseres, cigarreras, chalets suizos, albums, tinteros, cajas de guantes, copiadores, jarrifos, estuches para cigarros, tabaqueras, mesas de labor, botellas, vasos de cerveza, portamonedas, sillas, etc., de música.
Siempre la más alta novedad en casa

J. H. HELLER, BERNA (SUIZA)
Únicamente las piezas que llevan mi nombre son mías. Pídanse directamente precios corrientes ilustrados y se enviarán franco.

Vino legitimo
JEREZ
de las bodegas de D. M. Misa.
Se vende en el escritorio de D. Andrés Faruza, Muelle. -21.

LAS NACIONALIDADES
POR
F. PI Y MARGALL

Un grueso tomo en 8.º, de esmeradísima impresion; precio TRES pesetas.
De venta en Santander, en la administracion de este periódico.

Jarabe Laroze
DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS

Desde hace mas de 40 años, el Jarabe Laroze se prescribe con éxito por todos los médicos para la curacion de las gastritis, gastralgias, dolores y retorcijones de estómago, estreñimientos rebeldes, para facilitar la digestion y para regularizar todas las funciones del estómago y de los intestinos.

JARABE al Bromuro de Potasio
DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS

Es el remedio mas eficaz para combatir las enfermedades del corazon, la epilepsia, histeria, migraña, baile de S. Vito, insomnios, convulsiones y tos de los niños durante la denticion; en una palabra, todas las afecciones nerviosas.

Fabrica, Expediciones: J.-P. LAROZE & C^o, 2, rue des Lions-St-Paul, à Paris.

DEPÓSITOS: Santander: Quintanilla, Vega, B. Paro.

EN LAS MISMAS FARMACIAS SE ENCONTRAN:

El Jarabe depurativo de corteza de naranja amarga al Ioduro de potasio.
El Jarabe ferruginoso de corteza de naranja y cuasi amara al Proto-Ioduro de hierro.
Los Dentíficos Laroze de quina, pelitre y guayaco, Elixir, Pólvos y Opiata.

COMPANIA GENERAL TRASATLANTICA.
VAPORES-CORREOS FRANCESES
WASHINGTON
Capitan Le Gigan, teniente de navío.
SALDRA DE SANTANDER EL 22 DEL PRESENTE MES
Para San Thomas, Cabo Haitiano, Habana y Veracruz
Teniendo combinacion directa á la ida y á la vuelta en San Thomas
1.º Con Guadalupe, Martinica, Trinidad, Caripano, Sucre (Cumaná), Guzman Blanco (Barcelona).
2.º Con San Juan de Puerto-Rico, Mayagüez, Jacmel, Puerto Principe, Santiago de Cuba y Jamaica (Kingston).

COLOMBIE
Capitan Dardignac,
SALDRA DE SANTANDER EL 26 DEL PRESENTE MES
Para COLON (sin trasbordo)
con escalas en Pointe à Pitre, Basse Terre, St. Pierre, Fort de France, La Guaira, Puerto Cabello, Curazao y Savanilla.
Teniendo combinacion directa en COLON (Panamá) con todos los puertos del Pacífico y América Central.

WASHINGTON
Capitan Le Gigan, teniente de navío.
Saldrá de Santander del 10 al 12 del presente mes
Para San Nazario
procedente de Veracruz, Habana, Cabo Haitiano y San Thomas.

SAINT SIMON
Capitan Durand Henri,
Saldrá de Santander del 16 al 18 del presente mes
Para Burdeos y el Havre
procedente de Colon, Savanilla, Curazao, Puerto Cabello, La Guaira, Fort de France, St. Pierre, Basse Terre, Pointe à Pitre.

Nueva línea de Marsella á Colon-Panamá.
CALDEIRA
Capitan Nouvellon,
SALDRA DE MARSELLA EL 14 DEL PRESENTE MES
De Barcelona el 15 y de Cádiz el 18

PARA COLON-PANAMA
con escalas en Santa Cruz de Tenerife, San Thomas, La Guaira y Puerto Cabello. Tocando á su regreso en Puerto-Cabello, La Guaira, Mayagüez, Ponce, San Thomas, y Marsella.
Teniendo combinacion directa, á la ida y á la vuelta, en Colon-Panamá con todos los puertos del Pacífico.
En esta línea se expenden pasajes á precio reducido para todos los puntos de las Antillas, Méjico, California y el Perú.
Notas. Los señores pasajeros que deseen embarcarse para la Habana y Veracruz, tendrán á bien dirigirse á esta agencia antes del 15 del corriente con el objeto de retener sus billetes.
Los señores embarcadores tendrán la bondad de pedir cabida antes del 5. Pasada esta fecha la agencia no garantiza el embarque.
Los registros se cerrarán la víspera de la llegada de los vapores.
Para fletes, pasajes y demás informes, dirigirse á los Sres. de Strada y de Miranda, agentes de la Compañía General Trasatlántica, Muelle 30.

ENFERMEDADES CONTAGIOSAS



Curación pronta y segura. Tratamiento que puede seguirse fácilmente en secreto aun yendo de viaje. Aprobacion de la Academia de Medicina. Certificaciones de MM. RICORD, CULIENRE, DESREILLES, quirúrgicos principales é encargados especialmente en los hospitales de Paris del servicio de las enfermedades contagiosas, que acreditan que las Capsulas-Mothes se han empleado siempre con el mejor éxito y que nunca estará bastante recomendado y propagado este sistema de curacion.

N. B. Para evitar la falsificacion, exigir la etiqueta conforme al modelo que acompaña, que ostenta en fondo azul el-sello del Estado francés.
Se venden en las principales farmacias.

KRAMERINA
ELIXIR Y PASTA, DENTÍFICOS DE
J. MEIFREN
PROFESOR DENTISTA
Socio honorario del colegio de farmaceuticos de Barcelona.


La buena aceptación que ha merecido durante los 25 años que los suministra á su numerosa clientela, la opinion de la «Independencia médica», del 1.º de Diciembre de 1872, y el favorable dictamen de la M. I. Academia de Medicina y Cirujia de Barcelona, son la mejor garantía que el inventor puede ofrecer á sus numerosos favorecedores.
Depósito central, en casa del inventor, calle Fernando VII, núm. 16. Barcelona.—En Santander, D. Juan Alonso, Blanca, 10, guantería y perfumería

Para Gijon
Saldrá de este puerto del 4 al 5 del corriente el vapor español
PROVENZAL
Su capitan D. Victor de Urrutia.
Admite carga á flete y pasajeros.
Le despacha su consignatario don Miguel Lecuona, Muelle, número 7.

Para Gijon,
Rivadeo, Ferrol, Coruña, Carril y Vigo.
Saldrá de este puerto el 8 del corriente el vapor
MARIA
Su capitan D. E. Ibarra.
Admite carga á flete y pasajeros.
Le despacha su consignatario don Miguel Lecuona, Muelle, número 7.

REUMA
Su pronta y radical curacion con el *Bálsamo antireumático de Swinham*, medicamento hace tiempo comprobado en diferentes y numerosos casos de padecimientos crónicos y agudos, articulares ó musculares.
Depósito central para esta capital y su provincia, Farmacia del Sr. Vega Plaza Vieja. 4.

AVISO
A LOS CONSUMIDORES
DE ALGODON EN CARRETES
MARCA ANCORAS
DE CLARK ET CO.



Llamamos la atencion del público acerca del hecho de que circulan falsificaciones de nuestros algodones y marca de fábrica. Rogamos á nuestros favorecedores se fijen bien en que los nuestros se distinguen por llevar ademas del áncora el nombre de CLARK.
El conjunto de dichas falsificaciones es bastante imitado, para que muchos, á no examinar los carretes al comprarlos, creen que compran nuestro algodón, cuando en realidad solo lo harán de una falsificacion encubridora, de un género que no reúne ninguna de las buenas cualidades que han hecho los nuestros tan apreciados del público.
En efecto, mientras nuestros carretes son de un algodón muy superior y de una hiladura especial, y tiene la cantidad de yardas que pone la etiqueta, los algodones falsificados no suelen tener las yardas indicadas en las etiquetas, son de algodón inferior y de una torsion poco apropiada para las máquinas de coser, y por necesidad han de dificultar el trabajo y hasta echar á perder las máquinas.
Nuestra marca de fábrica, estando registrada en España, segun la ley, nos veremos obligados á proceder judicialmente contra aquellas personas que tengan en su poder algodones con etiquetas falsificadas, imitando ó confundibles con las nuestras. CLARK ET CO.

EXIGIR SIEMPRE EL NOMBRE DE CLARK

PILDORAS DE BLANCARD
de Ioduro de hierro inalterable
APROBADAS POR LA ACADEMIA DE MEDICINA DE PARIS, ETC.
Estas pildoras participan de las propiedades del Iodo y del hierro, convienen especialmente en las afecciones escrofulosas contra las cuales son impotentes los simples ferruginosos; devuelven á la sangre su riqueza y su abundancia naturales, provocan, ó regularizan su curso periódico, fortifican poco á poco las constituciones linfáticas, débiles ó debilitadas, etc., etc.
Farmacéutico, rue Bonaparte, 40, Paris.
NOTA. — Exigir nuestra firma adjunta puesta al pié de un rótulo verde.
DESCONFIAR DE LAS FALSIFICACIONES

VAPORES-CORREOS DE A. LOPEZ Y COMPAÑIA.
PARA PUERTO-RICO Y HABANA
Salen de Santander el 20 de cada mes
Y de Coruña (escala) el 21 de id.
Admiten carga y pasajeros.
Tienen combinacion directa para San Thomas, y tambien para Mayagüez, Santiago de Cuba, Gibara y Nuevitas, para donde se expenden billetes directos con trasbordo en Puerto-Rico á otro vapor de la Empresa, ó con trasbordo en la Habana, segun se desee.
Estos mismos vapores hacen otras dos salidas desde Cádiz en los dias 10 y 30 de cada mes.
Más informes en Santander, sus consignatarios Sres. Angel B. Perez y Compañía.

PACIFIC STEAM NAVIGATION COMPANY
Nuevo servicio regular mensual entre Santander, Coruña, Carril, Vigo, Montevideo, Buenos-Aires y puertos del Pacífico.
Salidas fijas de Santander en el año 1879.

Mayo.....	4	Julio.....	27	Octubre.....	19
Junio.....	1	Agosto.....	24	Noviembre.....	14
Id.....	29	Setiembre.....	21	Diciembre.....	14

La próxima salida del 27 de Julio la efectuará el magnífico vapor
SORATA
Tocando este viaje en Lisboa, Pernambuco, Bahia y Rio Janeiro, además de los puertos de costumbre.
Admite pasaje para los puertos del Pacífico con trasbordo en Montevideo, siendo la demora por cuenta de los mismos pasajeros.
Para pasaje, flete y más informes dirigirse en Santander á los señores Dóriga é hijos y Botin, Agentes de la Compañía, calle de Hernán Cortés, 1.
Los señores embarcadores se servirán pedir cabida con diez dias de anticipacion á la respectiva salida de los vapores.